

# Atadi Empleo da trabajo a 61 personas, el 70 % de ellas con alguna discapacidad

La demanda de servicios al centro especial de empleo se incrementa durante el periodo estival

Redacción  
Teruel

La plantilla de Atadi Empleo alcanza ya las 61 personas, siendo más del 70% personas con discapacidad, debido a la mayor demanda durante los meses estivales. El Centro Especial de Empleo de Atadi, creado en 2011, para "fomentar la integración sociolaboral de las personas con discapacidad intelectual en la provincia de Teruel" cumple así su objetivo de generar empleo estable para este colectivo, uno de los elementos clave para lograr una verdadera inclusión.

Sin embargo, encontrar un empleo estable es más complicado para las personas con discapacidad, según los datos del informe *El Salario de las Personas con Discapacidad (SPD)* publicado por el INE en septiembre de 2021: "El aspecto más significativo para el colectivo de las personas con discapacidad legalmente reconocida es su baja participación en el mercado de trabajo".

Por ello, todavía cobran más importancia iniciativas como los centros especiales de empleo, que además de prestar servicios profesionales como cualquier



Trabajador de Atadi Empleo realizando tareas de jardinería

otra empresa, permiten que las empresas con más de 50 trabajadores cumplan el Real Decreto Legislativo 1/2013, de 29 de noviembre, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley General de derechos de las personas con discapacidad y de su inclu-

sión social. El artículo 42 de este decreto establece que las empresas con 50 o más trabajadores están obligadas a que, al menos, el 2% de ellos sean personas con discapacidad, pero existen medidas alternativas para aquellas empresas que no puedan contra-

tar directamente a estas personas, como contratar los servicios de un centro especial de empleo.

que presta servicio a toda la provincia. Entre los servicios que ofrece destacan las labores de jardinería, con vivero propio, creación y mantenimiento de jardines, mantenimiento de áreas forestales, etcétera. También realizan tareas de limpieza de espacios públicos y privados y apoyo a las brigadas municipales.

Otra área importante es la pintura de mobiliario urbano y edificios, interior y exterior, y la señalización vial, con máquina y manual. Además, cuentan con un taller de impresión en el que serigrafián ropa laboral, lonas, camisetas, vinilos, *roll ups* o *merchandising*, elaboran cartelería, pegatinas y otros muchos productos. También prestan servicio de recogida y destrucción de documentación confidencial para empresas y particulares.

Por otro lado, se lleva a cabo la recepción y gestión de espacios, como quioscos, y cuenta con una tienda en Teruel, Diverco, en la que se ofrecen los artículos realizados por personas con discapacidad intelectual en los centros ocupacionales de Atadi, productos de limpieza ecosostenibles a granel y cosmética ecológica Matarranya.

## Asapme Bajo Aragón disfruta de un día de playa y gastronomía

El destino elegido fue Vinaroz, en el Bajo Maestrazgo

Redacción  
Teruel

Tomar el sol, darse un merecido baño, la arena y el mar tienen claros beneficios para la salud mental, aseguran desde Asapme Bajo Aragón. La posibilidad de romper con las rutinas, respirar en otro ambiente y dejar ir el estrés resulta de lo más terapéutico, añaden.

Y es que, con la llegada del calor, cuando los días se vuelven sofocantes, la sensación de can-

sancio puede acrecentarse, las rutinas se hacen más duras y, tanto física como mentalmente, encontrar un descanso físico y mental es de gran importancia.

Uno de los destinos de verano por excelencia es la playa. Este paradero puede resultar muy accesible para gran parte de la población, pero teniendo en cuenta la carencia de medios de algunas personas, llegar a este destino no siempre resulta tan fácil.

Asapme Bajo Aragón conoce la importancia que tiene la inte-

gración comunitaria para el bienestar social y emocional, motivo por el cual trabaja impulsando este área. Así, el día 20 de julio organizó una actividad en la playa con todos los usuarios interesados.

Este año el destino fue Vinaroz: sus playas se convirtieron en sinónimo de paz mental por un día y uno de sus restaurantes posibilitó disfrutar de la gastronomía, haciendo que todos los asistentes pudiesen cerrar el día con "un buen sabor de boca".

tar directamente a estas personas, como contratar los servicios de un centro especial de empleo.

### Servicio a toda la provincia

Atadi Empleo cuenta con 4 sedes, en Teruel, Alcañiz, Andorra y Monreal del Campo, desde las



Los usuarios de Asapme Bajo Aragón, en la playa de Vinaroz

# Asapme Teruel realiza un taller de música impartido por una de sus usuarias

La formación se divide en dos sesiones y se utilizan diversos instrumentos

Redacción  
Teruel

La Asociación Salud Mental Teruel (Asapme Teruel) está llevando a cabo un taller de música que consta de dos sesiones, con la peculiaridad de que lo imparte una usuaria de la entidad, Virginia, y de que tiene lugar en su sede ubicada en la ciudad escolar.

“Son de sobra conocidos los beneficios que nos aporta la música, la cual nos ayuda a regular las emociones, nos traslada a un estado de ánimo mucho más positivo, aumenta la autoestima y la confianza en nosotros mismos, mejora la atención y el aprendizaje, incrementa la capacidad para memorizar, ayuda a reducir el estrés y mejora la calidad del sue-

ño, explicaron desde la asociación turolense en una nota de prensa.

Para la realización de la primera de las sesiones, se utilizaron diversos instrumentos musicales como el bombardino, el trombón de varas o el teclado, además de varios palos de lluvia que los usuarios de la entidad habían elaborado en un taller previo.

El palo de lluvia es un instrumento inspirado en el sonido de la lluvia al caer, es decir, imita el sonido del agua. Suele tener forma de cilindro alargado y hueco, decorado con colores y formas vistosas y en su interior tiene una especie de laberinto con bolas o semillas, explicaron desde Asapme Teruel.



Varios de los participantes en el taller de música de Asapme Teruel, con un teclado

“Creímos que el hecho de que cada uno de los usuarios que asistiera al taller de Virginia tuviera su propio instrumento musical podría suponer un aspecto muy positivo, tanto para los usuarios como para el desarrollo de la actividad, así que decidimos que esa misma semana, en nuestro taller del martes, elaboraríamos nuestros propios palos de lluvia”, argumentaron desde la entidad.

Virginia tiene el Grado Elemental del Conservatorio de Música, además del 1º y 2º curso de Grado Medio Profesional. También ha tocado viento metal, en concreto, la flauta y el bombardino durante 22 y 6 años, respectivamente, en la Unión Musical Sarrión.

La sensación general a la finalización del taller fue realmente positiva. “Pudimos notar un ambiente muy especial entre los asistentes. Sin duda, la música hace que todos nos sintamos genial y este taller también lo consiguió. Todos estamos deseando que llegue la próxima sesión para seguir disfrutando”, concluyeron los responsables de la asociación.

## BUÑUEL SE LEVANTARÁ DE SU TUMBA EL 29 DE JULIO

El cineasta de Calanda, del que se cumplen cuatro décadas de su muerte, escribió en sus memorias:

*“Una confesión: pese a mi odio a la información, me gustaría levantarme de entre los muertos cada diez años, llegar hasta un quiosco y comprar varios periódicos.*

*No pediría nada más.*

*Con mis periódicos bajo el brazo, pálido, rozando las paredes, regresaría al cementerio y leería los desastres del mundo antes de volverme a dormir, satisfecho, en el refugio tranquilizador de la tumba”*



**Diario de Teruel**  
Páginas especiales el sábado 29 de julio